
 

 

JORGE GARCIA RIOSLunes 22 de Julio 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Modernizar infraestructura atraerá inversión: IP 

(2024-07-22, Redacción, Milenio Diario, . 25)  

Para hacer realidad la inversión ligada a la relocalización de cadenas productivas, fenómeno 
conocido como nearshoring, es necesario desarrollar una infraestructura moderna que reduzca 
los costos de transporte a lo largo del país, expuso el Centro de Estudios Económicos del Sector 
Privado (Ceesp). “Debe ser considerado vital en este entorno crear una política de energía 
eficiente que garantice la seguridad en la generación, transmisión y distribución electricidady la 
disponibilidad de hidrocarburos a lo largo del país, aspectos que las empresas valoran 
considerablemente en el proceso de inversión productiva”, explicó. 
 
Colaborador Invitado // Transformaciones Globales y Flujos de Inversión: Más Allá del 
Nearshoring 

(2024-07-22, Ángel García Lascurain Valero, El Financiero, . 9)  

Mucho se está hablando sobre la oportunidad del nearshoring o la relocalización para impulsar 
la inversión y el crecimiento económico de nuestro país. Efectivamente, el alejamiento entre 
Estados Unidos y China, producto de una profunda realineación geopolítica global, refleja 
cambios significativos en las relaciones de poder entre los países. Las empresas son proactivas 
para tomar medidas que mitiguen sus riesgos, buscan reducir su dependencia de proveedores 
chinos y diversificar sus estrategias de abastecimiento, producción y ventas, y ello estimula la 
generación de mercados regionales, fortaleciendo la integración de Norteamérica. BlackRock 
identifica que las oportunidades y la inversión se canalizarán más hacia infraestructura, sistemas 
energéticos, tecnología y el desarrollo de competencias en estas actividades. 
 
Pronósticos del PIB no están capturando efecto del nearshoring: CEESP 

(2024-07-22, Lilia González, El Economista, . 33)  

A pesar del optimismo por el efecto que puede tener el proceso de relocalización para el país, la 
actividad económica de México muestra signos de debilidad y las expectativas son poco 
optimistas por deficiencias como la inseguridad, infraestructura y la reforma judicial, reveló el 
sector privado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) afirmó que la 
relocalización ha puesto a México potencialmente en el lugar más favorable del mundo, por lo 
que los beneficios podrían traducirse en un incremento de dos puntos porcentuales adicionales 
del PIB. No obstante, “la expectativa -hasta ahora-, no parecen estar incorporando en el mediano 
ni en el largo plazos los beneficios que tanto se han resaltado del nearshoring, como un mayor 
crecimiento de la economía”, alertó. 
 
CEESP llama a maximizar los beneficios de la relocalización 

(2024-07-22, 24 Horas, 24 Horas, . 15)  

A pesar del optimismo por el impacto económico que puede traer la relocalización, la actividad 
económica muestra signos de debilidad y expectativas poco optimistas, según el Centro de 
Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El CEESP destaca la importancia de una 
infraestructura moderna que reduzca los costos de error a lo largo del país y permita a las 
cadenas de oferta integrar el valor agregado de proveedores de diversas regiones a costos 
competitivos mediante una logística moderna y competitiva. 
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Sin señales de los beneficios del nearshoring 

(2024-07-22, Gerardo Flores Ledesma, ContraRéplica, . 12)  

A pesar del optimismo por el efecto de la relocalización, la actividad económica sigue mostrando 
signos de debilidad y expectativas poco optimistas, por lo que para el sector privado del país aún 
no existen señales de los beneficios del llamado nearshoring. El Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado (CEESP), las expectativas no parecen incorporar ni en el mediano ni en el 
largo plazos los beneficios que tanto se han resaltado de la relocalización. Para los empresarios 
mexicanos no hay duda de los beneficios de la relocalización, pero se requiere de una economía 
que funcione eficientemente. Se agrega que es fundamental contar con una infraestructura 
moderna que reduzca los costos de transporte a lo largo del país y que permita a las cadenas de 
oferta integrar el valor agregado de proveedores de diversas regiones a costos competitivos. 
 
Sheinbaum tiene planes ambiciosos para el futuro del Infonavit 

(2024-07-22, Redacción, Bienestar Avisos CDMX (Sitio), )  

En una entrevista realizada no hace mucho, Carlos Martínez, director general del Infonavit, brindó 
un amplio panorama de los elevados objetivos habitacionales del organismo, que actualmente 
gestiona Claudia Sheinbaum. Según Carlos Martínez, el objetivo de la reforma es garantizar que 
el Infonavit no solo siga prestando dinero, sino que invierta sus fondos en la construcción de 
viviendas y el establecimiento de un sistema para la administración de propiedades y el alquiler 
de esas residencias. Durante la conclusión, Carlos Martínez enfatizó la necesidad de que el 
Infonavit dé prioridad a las inversiones en proyectos de construcción que se ubiquen en los 
centros metropolitanos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Y ahora surge ¡Playa Alito! 

(2024-07-22, Reforma, Staff, Reforma, . 1)  

El exgobernador de Campeche, Alejandro Moreno, conocido como Alito, posee una playa en 
Champotón que adquirió por un precio muy bajo de 33 centavos por metro cuadrado. Además, 
obtuvo un título de concesión de la Semarnat para el uso de la zona federal de la playa durante 
al menos 15 años. Se le investiga por enriquecimiento ilícito y por declarar un valor catastral muy 
bajo para la propiedad. 
 
Extorsiona el crimen a maestros en toda la República 

(2024-07-22, María Cabadas, El Universal, . 1, 4)  

Durante el sexenio que está por concluir, se han registrado 299 casos de extorsión y 12 de cobro 
de derecho de piso a maestros de escuelas públicas y privadas en todo México. Oaxaca es el 
estado con más casos de extorsión, seguido de Nuevo León y Chihuahua. Los maestros son 
extorsionados por el crimen organizado para evitar robos, golpizas o daños a sus familias y 
propiedades, y se les exigen cantidades que van desde 250 mil hasta un millón de pesos. Muchos 
maestros no denuncian por temor a represalias y porque algunas autoridades están involucradas 
en estas actividades. 
 
Biden se baja de la pelea presidencial 
(2024-07-22, Enrique Sánchez, Verónica Mondragón, Excélsior, . 26, 1, 27)  
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Joe Biden renunció a la candidatura demócrata para la reelección en la Casa Blanca y nominó a 
Kamala Harris como su sucesora. Biden tomó esta decisión después de enfrentar críticas por su 
desempeño en el debate presidencial y por una serie de errores y tropiezos en sus discursos y 
apariciones públicas. Harris aceptó la nominación y Biden anunció que emitirá un mensaje a la 
nación esta semana. 
 
Exjefe de CFE compra casa en Francia con dinero no declarado 

(2024-07-22, Salvador Frausto, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

El ex ejecutivo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Javier Gutiérrez Becerril, es 
investigado en Estados Unidos por presunto fraude. Durante su gestión en CFE, adquirió una 
finca en Lattes, Francia, y una casa de lujo en Houston, Estados Unidos, con recursos no 
declarados. Gutiérrez y su socio Matthew Calhoun están relacionados con un esquema de 
saqueo a CFE que involucra a una red de compañías. 
 
Biden se retira de carrera presidencial 
(2024-07-22, AFP, El Heraldo de México, . 32, 1, 32)  

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció su retiro de la carrera presidencial y 
respaldó a su vicepresidenta, Kamala Harris, para obtener la candidatura del Partido Demócrata. 
Harris respondió diciendo que hará todo lo posible para derrotar a Donald Trump. Aunque Biden 
ha respaldado a Harris, aún no está claro si ella será la candidata y los republicanos exigen que 
renuncie a su cargo. 
 
Abandona Biden y avala candidatura de Kamala Harris 

(2024-07-22, David Brooks, La Jornada, . 1, 25)  

Joe Biden ha decidido retirarse de la contienda presidencial y ha respaldado a Kamala Harris 
como la mejor opción para derrotar a Donald Trump en las elecciones de noviembre. La decisión 
de Biden se produce después de su mal desempeño en el primer debate presidencial y las 
crecientes dudas sobre su estado físico y mental. Harris ha recibido el apoyo de importantes 
figuras demócratas y se espera que atraiga a votantes jóvenes, mujeres y minorías. Sin embargo, 
algunos dudan de que sea la mejor candidata y temen una división dentro del partido demócrata. 
 
Asesinan a 3 personas en Acapulco 

(2024-07-22, Pedro Andalón, El Sol de México, . 8)  

Tres ataques armados en diferentes zonas del puerto de Acapulco, Guerrero, dejaron un saldo 
de tres personas muertas y una herida durante la noche del sábado y madrugada del domingo, 
aún con la activación de un plan de reforzamiento de seguridad que inició el pasado 16 de julio, 
en una estrategia conjunta entre las fuerzas armadas y las policías estatal y municipal. El pasado 
martes 16 de julio, más de 500 elementos del Ejército Mexicano y Guardia Nacional (GN) 
arribaron al puerto de Acapulco para reforzar la seguridad ante la ola de violencia en el puerto 
turístico, que está en medio de una disputa entre grupos de la delincuencia organizada que se 
dedican a la extorsión de transportistas y comerciantes, principalmente, así como al 
narcomenudeo. 
 
Bye Biden 

(2024-07-22, EFE, El Sol de México, . 1, 23)  

El presidente estadounidense, Joe Biden, ha decidido abandonar la carrera a la reelección por el 
interés del Partido Demócrata y de Estados Unidos, ofreciendo su apoyo a la vicepresidenta 
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Kamala Harris para obtener y ganar la candidatura. Biden permanecerá en su papel de presidente 
hasta enero de 2025. Esta decisión se produce después de críticas crecientes por la idoneidad 
de su candidatura y su actuación en el primer debate contra Donald Trump. 
 
Acusan a AMLO de ser 'tapete' de Trump 

(2024-07-22, Víctor Chávez, El Financiero, . 1, 32)  

La oposición critica la actitud "tibia" y "confusa" del presidente AMLO al permitir que Donald 
Trump humille a los mexicanos durante su campaña electoral. Mientras que Trump se burla de 
AMLO y dice que ya no es presidente, AMLO lo considera su amigo y lo califica como un hombre 
inteligente y visionario. La oposición señala que se necesita destreza política para enfrentar el 
tenso proceso electoral en Estados Unidos. 
 
Déficit comercial de México con China se duplicó entre 2018 y 2023 

(2024-07-22, Roberto Morales, El Economista, . 1, 29)  

En los últimos cinco años, México ha duplicado su déficit en el comercio de productos con China, 
pasando de 30,075 millones de dólares en 2018 a 62,707 millones en 2023. Aunque México ha 
mantenido la misma cuota en las importaciones chinas, su participación como destino de las 
exportaciones chinas ha aumentado. La balanza comercial entre ambos países muestra un saldo 
negativo creciente para México, a pesar de que China vende productos que aumentan la 
competitividad de los productos mexicanos. 
 
AICM (Inserción) 

(2024-07-22, Inserción, El Economista, . 21)  

En el AICM estamos para servirte ... 
 
Gente detrás del Dinero // Marcelo Imaginario, Ramírez de la O, Pragmático 

(2024-07-22, Mauricio Flores, La Razón de México, . 19)  

En medio de la caída de los sistemas Microsoft del viernes pasado, el equipo del contralmirante 
José Ramón Rivera Parga sacó la casta en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
contribuyendo en amortiguar en el resto del sistema aeronáutico mexicano el impacto de un 
evento que habría iniciado cerca de la media noche del jueves 18 de julio, al momento en que 
entró la actualización fallida del sistema de protección en nube CrowdStrick. La decisión de la 
Armada Marina de México fue levantar la restricción de 43 operaciones máximas por hora durante 
el viernes 19 de julio (o mientras continuara la crisis informática) para que las aerolíneas pudieran 
administrar los slots y contener mayores rezagos de itinerarios y cantidad de pasajeros varados 
dados el return to the stone en la documentación de pasajeros y equipajes. 
 
Violencia asfixia a pueblos de Chiapas  
(2024-07-22, 24 Horas, 24 Horas, . 1, 10)  

La violencia en Chiapas continúa afectando a los habitantes de la sierra, quienes denuncian 
secuestros masivos y ahora también cortes en los servicios de luz y telefonía, así como bloqueos 
en carreteras en 26 comunidades de la región. Dos grupos del crimen organizado se disputan el 
control de la zona y presionan a los pobladores para realizar los bloqueos. Organizaciones de 
derechos humanos han exigido la intervención de las autoridades para proteger a los habitantes 
de la zona. 
 
El futuro energético de México 
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(2024-07-22, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Se cuestiona si México logrará concretar un cambio de paradigma en su transición energética 
durante el próximo sexenio, después de años de administraciones que priorizaron el uso de 
energías contaminantes. Especialistas señalan que la sostenibilidad y el cuidado del medio 
ambiente deben ser pilares en la estrategia energética del país. La próxima presidenta, Claudia 
Sheinbaum, ha propuesto revivir las energías renovables en México y aumentar la inversión en 
el sector eléctrico. 
 
¿Cuánto y de dónde? 

(2024-07-22, Tania Rosas, Eje Central, . 1, 6 10)  

La aprobación de la Reforma Judicial en México implicaría la elección por voto popular de jueces, 
magistrados y ministros, lo cual generaría un costo incalculable y se desconoce de dónde se 
obtendría el dinero. Un estudio de la Suprema Corte de Justicia de la Nación calcula que estos 
comicios costarían alrededor de 30 mil millones de pesos, superando el presupuesto de la Corte 
y no contemplando las indemnizaciones a los impartidores de justicia despedidos. Además, se 
prevé una baja participación ciudadana en estas elecciones. 
 
Tijuana y Oaxaca, con altos índices de violencia 

(2024-07-22, Raúl Ruíz, UnomásUno, . 14)  

La violencia en Tijuana ha aumentado en los últimos dos meses, con al menos cinco asesinatos 
y siete agresiones con arma de fuego en la zona turística de la ciudad, ubicada a sólo un kilómetro 
del puerto internacional fronterizo de San Ysidro. Por otro lado, en Oaxaca se han registrado 20 
ejecuciones en los últimos seis días, incluyendo la de un dueño de bar en el puerto de Salina 
Cruz. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Plataformas impulsan a las Pymes 

(2024-07-22, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 23)  

En México, 52 por ciento de los ingresos nacionales provienen de las Pequeñas y Medianas 
Empresas (Pymes), las cuales suelen ser negocios familiares, mismas que pueden impulsar sus 
ingresos a través de la digitalización y el uso de plataformas como Uber o Airbnb. Asíl lo señaló 
Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) en un encuentro con empresas digitales, donde reveló 
que su uso potencia a las Pymes. 
 
Crecerá 15% derrama por vacaciones de verano  
(2024-07-22, Leticia Hernández, El Financiero, . 11)  

Con la expectativa de que alrededor de 60 millones de turistas nacionales y extranjeros viajen a 
los distintos destinos turísticos que hay en el país, la derrama económica por las vacaciones de 
verano se estima en 893 mil 205 millones de pesos, que implicará un incremento del 15 por ciento 
respecto a 2023. Sin embargo, podrían haber afectaciones por fenómenos meteorológicos, alertó 
la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur). 
 
Solicitan prepararse por ajustes fiscales 

(2024-07-22, Leticia Hernández, El Financiero, . 8)  
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Las empresas mexicanas tienen la fórmula para ser competitivas ante los cambios fiscales 
propuestos por el candidato republicano Donald Trump, en caso de retornar a la presidencia de 
EU, señaló. José Medina Mora, presidente de la Coparmex. “Además de esta competitividad 
fiscal, tenemos que corregir tres variables si queremos que lleguen las inversiones por el 
nearshoring: certidumbre jurídica… que haya energía y agua suficiente y limpia, y también la 
seguridad”, agregó a medios. Explicó que los cambios que llegara a implementar quien gane la 
presidencia a EU, tendrá repercusiones para muchos países, por lo que el sector empresarial 
mexicano debe estar preparado. 
 
Trabajarán empresas y negocios familiares por cuidado del Medio Ambiente 

(2024-07-22, Redacción, Infonor CHIH (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Empresariales (CONCANACO SERVYTUR), representada por su 
presidente, Octavio de la Torre de Stéffano, firmó un convenio con la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (PROFEPA), liderada por la Procuradora Blanca Alicia Mendoza Vera, 
cuyo objetivo es fortalecer el desempeño ambiental y la competitividad de las empresas afiliadas 
a las cámaras agremiadas a la Confederación. Octavio de la Torre, informó que el convenio busca 
promover el cuidado del medio ambiente, el cumplimiento de normativas, la autorregulación y la 
obtención del Distintivo de Calidad Ambiental México, el cual se enfocará en fortalecer el 
desempeño ambiental y la competitividad de las empresas afiliadas a las cámaras de comercio. 
 
Coparmex y especialistas hacen llamado a INE y TEPJF para evitar sobrerrepresentación 

(2024-07-21, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

Integrantes de la Coparmex y especialistas hicieron un un llamado al Instituto Nacional Electoral 
(INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para evitar la 
sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados. La preocupación de los empresarios se 
manifestó por una posible mayoría oficialista en la Cámara de Diputados que sea regresiva a la 
década de los 70 cuando las minorías era apabulladas. José Medina Mora, presidente de 
Coparmex, recordó que el pasado 2 de junio la coalición de Morena-PT-PVEM, ganó una gran 
mayoría de votos en el Congreso y se pretende asignarles hasta un 75 por ciento en los curules 
de la Cámara de Diputados, por lo que tendrían un control prácticamente total. 
 
Con el objetivo de fortalecer a más de 4.8 millones de negocios familiares mediante el eje 
de economía digital, el presidente de la CONCANACO aseguró que se impulsarán nuevos 
modelos de negocio. 
(2024-07-21, Sandra González, Canal 120 Milenio, )  

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, 
Octavio de la Torre, ha anunciado un esfuerzo por fortalecer a más de 48 millones de negocios 
familiares a través de la economía digital. Durante una reunión con Philip Boulanger, 
vicepresidente de Economía Digital, y representantes de empresas como Uber, Didi y Airbnb, De 
la Torre subrayó la importancia de la digitalización para impulsar nuevos modelos de negocio y 
fortalecer el ecosistema empresarial en México. Destacó que el 52% de los ingresos nacionales 
provienen de pequeñas y medianas empresas, lo que ha llevado a un diálogo constante con las 
plataformas digitales para potenciar sus ventas y contribuir al crecimiento económico del país. 
 
Secretarios de estado y diputados electos, invitados especiales en la Guelaguetza 

(2024-07-22, Lisbeth Mejía Reyes, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio), )  
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Secretarios de Turismo de diversas entidades del país, diputados federales electos y el 
embajador de Estados Unidos en México, quien ya estuvo en el desfile de delegaciones, son 
algunos de los invitados especiales del gobierno estatal para las fiestas de “Julio, mes de la 
Guelaguetza” y a quienes se prevé tener en el Lunes del Cerro, además de atenderlos con un 
monto de casi 4 millones de pesos. Asimismo, y aunque se le cuestionó a la secretaria de Turismo 
sobre el monto para atender a las delegaciones que bailarán en el Lunes del Cerro y su octava, 
solamente se remitió a responder que desde el 2023 se ha buscado capacitar a las cámaras 
empresariales (de hoteles y de alimentos) para que atiendan como corresponde. 
 
Concanaco Servytur realizará acciones con autoridades para combatir la piratería 

(2024-07-22, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio), )  

El sector terciario de México, representado por la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), se unirá a varias dependencias y organismos del 
gobierno federal para combatir delitos como la piratería y el contrabando. El presidente de la 
Concanaco, Octavio De la Torre, destacó que uno de cada dos consumidores ha adquirido 
productos piratas en el último año, y que el 9% de las personas que compran piratería han sufrido 
efectos negativos en su salud. La Concanaco trabajará en alianza con la Secretaría de 
Gobernación, la Secretaría de Economía, Profeco IMPI y la Agencia Nacional de Aduanas, junto 
con el Servicio de Administración Tributaria, para combatir la piratería y el contrabando en todo 
el país. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Tolvanera // La misma piedra 

(2024-07-22, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)  

La visita de Donald Trump a México en 2016, promovida por el entonces Secretario de Hacienda, 
Luis Videgaray, resultó en un desastre y llevó a la renuncia de Videgaray. Ahora, Marcelo Ebrard, 
quien estuvo a punto de romper con Morena y con AMLO por maltrato en la precampaña interna, 
regresó por la puerta grande al nuevo gabinete de la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Su 
designación como próximo secretario de Economía tiene el propósito de que encare la 
renegociación del T-MEC y ante una eventual segunda presidencia de Trump lo enfrente como, 
se supone, lo hizo siendo canciller. 
 
"Et tu AMLO?' 
(2024-07-22, Denise Dresser, Reforma, . 11)  

En su carta pública reciente, el otrora luchador social que se sumaba a las mejores causas ahora 
defiende las peores. Absuelve a las fuerzas armadas, respalda otra vez al General Salvador 
Cienfuegos, inventa una intriga internacional en su contra y ataca a las verdaderas víctimas. 
Como Brutus, apuñala a quienes juró verdad, justicia y garantía de no repetición. El cuchillo 
clavado en la espalda de los padres fue forjado en Palacio Nacional. 
 
Jaque Mate // Migración y bala 

(2024-07-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

Donald Trump ha recurrido nuevamente a la migración y al proteccionismo comercial para 
construir su campaña política de 2024, a pesar de que muchos de sus argumentos contra la 
migración son falsos. Dos de las razones de la prosperidad histórica de la Unión Americana han 
sido, precisamente, su apertura comercial y migratoria. Los países prósperos suelen tener altos 
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niveles de inmigrantes. Los Emiratos Árabes Unidos registran la mayor proporción, 88.13 por 
ciento; le siguen Arabia Saudita con 38.65, Australia con 30.14, Canadá con 21.33, Alemania con 
18.81 y Estados Unidos con 15.28 (World Population Review). En cambio, los países pobres 
como la India, México, El Salvador, Honduras, Haití, Cuba o Venezuela son los que exportan más 
población. 
 
Segundo piso del trumpismo 

(2024-07-22, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)  

El segundo piso del trumpismo va definiéndose. La cabeza indiscutible del movimiento optó por 
un perfil que es muy distinto al suyo, pero que le ofrece la garantía esencial: no lo contradirá en 
nada. El hombre que Trump ha escogido para acompañarlo como candidato a la vicepresidencia 
podría ser su nieto. Vivió la pobreza del mundo rural, se hizo en buena medida a sí mismo, escribe 
bien. Le aporta a la campaña el furor del converso. 
 
Historias de NegoCEOs // Trump US. México y los futuros interlocutores con EU 

(2024-07-22, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

En un discurso tras haber sido elegido candidato presidencial del Partido Republicano, Donald 
Trump recordó cómo en 2019, durante una mesa de discusión en la Casa Blanca, el presidente 
López Obrador envió a una persona a negociar, a quien le hizo varias peticiones y le pidió que 
enviara 28 mil soldados a la frontera sur, pagados por México. Ebrard pidió ir a consultarlo con el 
presidente, a lo que Trump contestó que le daba cinco minutos porque tenía cosas más 
importantes que hacer. Trump siguió su discurso diciendo que “esta persona” no tenía ni 50 
puntos de IQ, y enseguida mencionó a Biden como alguien que estaba negociando muy mal con 
Rusia, China e incluso Francia, haciendo alusión a que seguiría la pésima actuación en las 
negociaciones, incluso con México. 
 
Análisis Superior // Por la transparencia 

(2024-07-22, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Entre el jueves por la noche el viernes se registró la peor caída de sistemas de la que se tenga 
registro porque un proveedor de Microsoft hizo una mala actualización a sus sistemas de 
protección de datos. El Padre del Análisis Superior no se detendrá a analizar los detalles ni las 
implicaciones que tiene esa forma de preservar la información en la nube o la gran dependencia 
que existe a la tecnología por muy pocos proveedores sin una regulación global. Sin embargo, SÍ 
analizar las reacciones de algunas grandes empresas afectadas. 
 
Bitácora Del Director // 2025, el año que viviremos en peligro 

(2024-07-22, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El arranque de un gobierno siempre resulta un periodo de aprendizaje. En el caso de Sheinbaum, 
el proceso de asir las riendas del país ocurrirá en medio de retos formidables, como estabilizar 
las finanzas nacionales, carcomidas por el excesivo gasto poselectoral; encontrar una vía al 
crecimiento, que se ha estancado y apenas promediará 1% anual en el sexenio que termina; 
reparar el sistema de salud y evitar que la deuda de Pemex se lleve a pique al país; mantener la 
confianza de empresarios nacionales y extranjeros, lesionada por continuos esfuerzos por 
subvertir el equilibrio de poderes y la certeza jurídica, y manejar la relación bilateral con Estados 
Unidos, dominada en los tiempos recientes por asuntos espinosos como la migración 
indocumentada, el tráfico de fentanilo y los intentos de China por influir en México. Por si fuera 
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poco, la Presidenta deberá lidiar con la mirada inquisidora de su antecesor, quien espera que el 
rumbo que él ha fijado no cambie –“nada de zigzagueos”– y que ha dejado y sigue dejando a su 
sucesora una serie de tareas por cumplir. 
 
Activo Empresarial //Confusión o no, Sheinbaum hace bien en defender soberanía ante 
Trump 

(2024-07-22, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

“Lamento el lenguaje soez del expresidente Trump, y desde luego discrepo de su opinión sobre 
Marcelo Ebrard. Para mi (Ebrard) es uno de los mejores servidores públicos de México, y será 
un gran secretario de Economía de nuestro país, que, nadie debe olvidar, es libre y soberano”. 
Así le respondió Claudia Sheinbaum la virtual presidenta electa, al candidato republicano, Donald 
Trump, que por segunda vez busca ocupar la Casa Blanca TRUMP: ADVERTÍ PONERLES 
ARANCELES Todo comenzó en Michigan. Ahí Trump dijo el sábado que, cuando fue presidente, 
advirtió al gobierno mexicano de la imposición de aranceles a los autos mexicanos para entrar a 
EU. Primero les aplicarían 25% de arancel. después 50% 75% hasta llegar a 100%, si México no 
ponía militares en la frontera para evitar la migración hacia Estados Unidos.” (José Yuste) 

 
Desde El Piso De Remates // México se une a las quejas contra China: ¿por Trump?  
(2024-07-22, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

En la reunión sobre el Balance Económico sobre Desarrollo Industrial el T-MEC. realizada en San 
Luis Potosí, participaron el presidente Andrés Manuel López Obrador: su sucesora. Claudia 
Sheinbaum: el próximo secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente: la actual 
secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, y su sucesor. Marcelo Ebrard. quien, después del 
evento, recibió apoyo por parte de López Obrador y de Sheinbaum, porque, en un acto de 
campana. Trump se burló de él y de cómo lo había doblegado para enviar soldados mexicanos 
a la frontera. 
 
Veranda // Xcaret asume la vanguardia en la promoción gastronómica 

(2024-07-22, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Grupo Xcaret, presidido por Miguel Quintana Pali, ha lanzado el Foro Apapaxoa, al que asistieron 
algunos de los mejores chefs de México, España e Italia. Durante el evento, Valentina Ortiz 
Monasterio, la emprendedora más influyente de la gastronomía mexicana, lideró una discusión 
sobre las estrellas y las listas en la promoción de los destinos. La Cámara Nacional de la Industria 
Restaurantera (Canirac), que preside Ignacio Alarcón, apoyó la visita de los inspectores de la 
Guía Michelin a Los Cabos, aunque otros destinos, como Yucatán, fueron excluidos. David 
Quintana, vicepresidente de Estrategia y Desarrollo de Xcaret, ha invitado a Ferrán Adrià a 
convertirse en su embajador gastronómico. 
 
Día con Día // El Mecanismo 

(2024-07-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El mecanismo de destrucción populista de la democracia, descrito por Jan Werner-Muller, se está 
llevando a cabo en México bajo la presidencia de López Obrador. Este mecanismo se basa en 
cuatro pasos: elegir a un líder carismático, encontrar un chivo expiatorio, debilitar a las primeras 
líneas de defensa de la democracia y cambiar las reglas para perpetuar el poder. Según Paco 
Calderón, México se encuentra en el tercer paso, y si el INE y el tribunal electoral le conceden al 
oficialismo las mayorías calificadas que pretende, estaremos de lleno en el cuarto paso. 
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Duda Razonable // El trumpismo de la 4T 

(2024-07-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El vergonzoso tropiezo de Marcelo Ebrard y después de Claudia Sheinbaum del fin de semana, 
cuando —uno supone— sus equipos y después ellos, apuraron una respuesta a Donald Trump 
por un fragmento de discurso que mal escucharon o mal tradujeron, en el que Trump, como 
acostumbra, insultó a Joseph Biden y de este lado de la frontera creyeron que insultaba a Ebrard; 
refleja varias cosas, sobre todo una con la que llevamos viviendo estos seis años. 
 
Corporativo // Zozobra en salud 

(2024-07-22, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Desde el gobierno federal se traza un camino que lejos de generar confianza da paso a la 
incertidumbre en materia de salud e inversión, me refiero a la “recuperación” de los hospitales 
que funcionan mediante Asociación Público-Privada en el ISSSTE. Como sabe, las 
“negociaciones” son encabezadas por el equipo que ahora comanda Bertha Alcalde Luján, el 
problema es que en su momento se captó participación extranjera para financiar dichas obras, y 
todo indica que no se cuenta con terreno parejo para llegar a consensos. 
 
Coordenadas // Los escenarios que vienen con Kamala Harris 

(2024-07-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La política estadounidense ha dado un giro con la decisión de Joe Biden de no postularse para 
la reelección como candidato presidencial demócrata. Esta noticia lleva a la campaña a un terreno 
desconocido. Kamala Harris, actual vicepresidenta, quien recibió el respaldo de Biden para 
reemplazarlo, también genera dudas respecto a su competitividad electoral. Pese a ello, otros 
influyentes demócratas ya también la respaldaron. Harris ha mostrado una postura clara en 
cuestiones de inmigración. Como vicepresidenta, tuvo un papel crucial en la gestión de la crisis 
migratoria en la frontera con México.  
 
Ricos y Poderosos // ¿Amigo Trump? Plan México, Anti-chino? 

(2024-07-22, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

En recientes declaraciones criticó a México y su política exterior. Recordó que durante su gestión 
presidencial pasada amenazó a México con aranceles y logró que el gobierno mexicano utilizara 
28 mil elementos para contener en México a los migrantes. Las declaraciones de Trump 
provocaron reacciones distintas en el presidente saliente y la presidenta entrante. López Obrador, 
dijo que enviará a su “amigo” una carta -al todavía candidato a la Presidencia de EU-, para 
informarle sobre lo que está pasando realmente en materia migratoria entre ambos países. Por 
SU parte, a la advertencia de Trump de que cerrará la frontera y terminará el muro, Sheinbaum 
respondió que la migración no es un asunto de crimen sino de inversiones y desarrollo en los 
países que están expulsando personas Después, cuando Trump criticó a Ebrard, Sheinbaum 
defendió a Ebrard, a quien calificó como uno de los mejores servidores públicos de México. 
 
La Gran Depresión //Ahora hace falta un demócrata fuerte 

(2024-07-22, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

En menos de un mes, la carrera por la presidencia de Estados Unidos ha dado tres giros que han 
cambiado por completo las expectativas del resultado de esta cita electoral para la que todavía 
faltan 106 días. Hasta antes del 27 de junio pasado los contendientes eran dos, el presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden, demócrata, 81 años de edad, con aciertos en materia de salud y 
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otros programas sociales, con una economía que no había caído en recesión, pero con una 
inflación resistente a mantener una tendencia a la baja y, por lo tanto, con altas tasas de interés. 
 

TREN MAYA 
 
Sheinbaum anuncia nuevo programa: médicos y enfermeros casa por casa para adultos 
mayores 

(2024-07-21, Redacción, El Universal (sitio), )  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció que en su administración van por el 
programa del bienestar “Hoy por ustedes mañana por nosotros”, el cual consistirá en llevar 
médicos y enfermeros casa por casa para los adultos mayores. Por otro lado, la exmandataria 
capitalina dijo que se va a recuperar el ferrocarril de pasajeros, “ya se hizo el Tren Maya, el 
Interoceánico, vamos a fortalecer ese tren, los dos, pero además ahora vamos a llevar esos 
trenes hacia el norte. ¿Y por dónde tienen que pasar esos trenes? Pues por Querétaro”. 

Once noticias (sitio), La Razón On line (Sitio), Acustik Noticias (sitio), Sonora en Equipo SON (Sitio), La Razón de 
México, Pilotzi Noticias (Sitio),  
 
Esto es lo que pocos saben de viajar en el Tren Maya 

(2024-07-21, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

En la próxima semana se presentará un vagón diseñado para los viajes de larga distancia, mejor 
conocido como P’atal, que en maya significa “permanecer”. Lo llamativo es que se crea en base 
a un diseño emocional. Lo que buscan los propietarios de este medio de transporte es la 
búsqueda de la armonía y su a vez identidad por lo que la gama de colores que se eligieron que 
fueron los tonos azules. Este es una característica de la región. Debido a que brindan un gran 
servicio y por sus propuestas vanguardistas, los del Tren Maya han recibido una gran cantidad 
de premios. Los carros de ferrocarril tendrán un costo de 36 mil 564 millones de pesos y son 
construidos en la planta de Alstom-Bombardier en Ciudad Sahagún, en Hidalgo. 
 
AMLO le pidió a su sucesora, Claudia Sheinbaum, no olvidarse del sureste del país 
durante su gobierno. 
(2024-07-21, Sandra González, Canal 120 Milenio, )  

En un reciente evento en San Luis Potosí, el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un 
llamado a Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, para que no olvide al sureste del país 
durante su mandato, recordando el abandono que esta región ha sufrido en administraciones 
anteriores. Durante la ceremonia titulada "Balance Económico sobre Desarrollo Industrial y T 
Mec", López Obrador destacó la construcción del Tren Maya como una iniciativa clave para 
atender las necesidades del sureste, una zona caracterizada por altos índices de pobreza en 
estados como Guerrero, Oaxaca y Chiapas. El presidente subrayó la importancia de continuar 
con proyectos que impulsen el desarrollo de esta región, mencionando los 1500 kilómetros de 
vías del Tren Maya como un ejemplo de los esfuerzos realizados hasta ahora. 

Canal 120 Milenio,  
 
Nuevos trenes fortalecerán el centro y norte del país 

(2024-07-21, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha destacado los proyectos ferroviarios 
propuestos por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, que fortalecerán la 
movilidad en las regiones centro y norte del país. Estos proyectos, que incluyen la construcción 
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de un tren de pasajeros que vinculará a Querétaro con la Ciudad de México, se suman al 
desarrollo del Tren Maya, una infraestructura que busca equilibrar el desarrollo del país. López 
Obrador enfatizó que la construcción de estos proyectos impulsará la reactivación económica y 
la generación de empleos. 
 

AIFA 
 
Heredará Gobierno pendientes aéreos 

(2024-07-22, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)  

Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transportes, dijo que se quedarán las bases para 
continuar con el proceso de formalizar una política aeronáutica, camino que tendrá que continuar 
la Administración de la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum. "Ya dejamos muchos 
caminos andados, y se debería de comenzar a implementar en los inicios de la próxima 
Administración, podría tomar las iniciativas, pero tendrá que imprimirle su sello", expuso. Sobre 
la revisión del Acuerdo Bilateral de Servicios Aéreos con Estados Unidos, indicó que tanto México 
como la Unión Americana se encuentran en un periodo de "pausa", luego de que ambos países 
fijaron sus posiciones. EU reclama a México cambios en las reglas del juego por el decreto 
presidencial de llevarse toda la carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la 
reducción de operaciones forzada del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), 
lo que aseguró afecta a aerolíneas de su país. 

Reforma.com (sitio),  
 
Desbalance 

(2024-07-22, Desbalance, El Universal, . 22)  

Luis Antonio Zaldívar, presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo 
(Canapat), pidió hace unos días en un foro de la Asociación Nacional de Transporte Privado que 
no se descuide este tema. Nos cuentan que el reto por la saturación del espacio aéreo en el Valle 
de México generó el precedente de que el gobierno creó soluciones superficiales, como el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), descuidando al Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM). El temor del sector, nos explican, es que con el plan de ferrocarriles 
de pasajeros se recorten más los recursos para carreteras. 
 
Retos: promoción e infraestructura 

(2024-07-22, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 3)  

El Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC) consideró que la promoción de la marca país, 
la infraestructura, la inversión en tecnología digital, la sostenibilidad son sólo algunos de los 
principales retos que deberá enfrentar la próxima titular de la Secretaría de Turismo de México 
(Sectur), Josefina Rodríguez Zamora. “México tiene que apostar más en la promoción turística y 
esperamos que se le dé a la nueva titular el apoyo y el presupuesto que se requiere para ejecutar 
esta tarea”, aseguró Virginia Messina, vicepresidenta del WTTC. Agregó que también es 
importante el desarrollo de la infraestructura relacionada con el turismo pues si bien se desarrolló 
el nuevo aeropuerto de Felipe Angeles (AIFA), dicha terminal aún sufre de conectividad para que 
los pasajeros puedan acceder fácilmente. Mientras que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) necesita renovarse. 
 
Bala De Terciopelo // Un peor país mejor repartido 

(2024-07-22, Ana María Olabuenaga, Milenio Diario, . 14)  
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Acabamos con menos de la mitad del AIFA construido y un AICM en ruinas. Pero no nos 
quejamos, porque pasa, porque aguanta, pero sobre todo, porque la tubería no para. La 
seguridad, la educación, la ciencia, hasta la propia justicia. Todo improvisado, más chafa, pero 
siendo justos, no había opción, de algún lado había que sacar el dinero. La alternativa entonces 
era hacer un peor país, pero mejor repartido. Y eso es. Eso somos. No sé cuánto aguante. El 
país no crece, urge generar riqueza porque se acabaron los lugares de dónde sacar el dinero. 
Por lo pronto estamos contentos, acabó el futbol, pero ahí vienen las Olimpiadas. 

Milenio (sitio),  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Obreros de TC Energía y Allseas trabajan en gasoducto submarino Altamira-Paraíso 

(2024-07-22, Eduardo Javier González, Milenio (sitio), )  

En las últimas semanas, varias decenas de obreros y técnicos, principalmente de Estados Unidos 
pero también de otros países, han estado llegando a Tampico para llevar a cabo los trabajos 
finales de conexión con estaciones terrestres del gasoducto submarino Altamira-Coatzacoalcos-
Paraíso (Tabasco) que abastecerá hasta 1,300 millones de pies cúbicos de gas diarios a las 
industrias privadas y termoeléctricas de la CFE ubicadas en el sur-sureste mexicano, incluyendo 
la flamante Refinería de Dos Bocas. 
 
"Pemex refinará 1.7 millones de barriles al día al cierre del 2024" 

(2024-07-22, Karol García, El Economista, . 1, 32)  

La nueva refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex), ubicada en Paraíso, Tabasco, 
alcanzará su máxima capacidad de proceso de crudo en septiembre de 2024, y a decir del director 
general de la estatal petrolera, Octavio Romero Oropeza, al cierre de este año se llegará a un 
proceso de 1.702 millones de barriles diarios, con un aumento de 233% en relación con lo que 
se transformó al finalizar el 2018, mientras el uso de la capacidad de las refinerías existentes 
será de 67 por ciento. Con la entrada en operación de la refinería de Dos Bocas en septiembre, 
el que denominan déficit en la elaboración de combustibles, es decir, lo que se debe comprar a 
terceros en el extranjero, caerá hasta 52,000 barriles por día, lo que equivale a sólo 4% de la 
demanda de combustibles prevista en 1.268 millones de barriles por día. 
 
Entre Números // México debe ser municipalista 

(2024-07-22, Soraya Pérez, El Economista, . 31)  

En México, los municipios son la primera línea de contacto entre el gobierno y la ciudadanía, la 
instancia más cercana y directa en la administración pública, la célula básica de la organización 
territorial del país, y son los responsables de proveer servicios básicos, garantizar la seguridad 
local, y promover el desarrollo comunitario. Sin embargo, también hay que decirlo, a pesar de su 
vital importancia hoy son la pieza más débil en la estructura gubernamental; como servidora 
pública me ha tocado trabajar con cientos de ellos y como presidenta de Nación Incluyente A.C. 
me ha tocado recorrer el país, visitarlos brindando capacitación y la constante es "nos faltan 
recursos, nos falta profesionalización, el tiempo es muy corto" Que un municipio funcione es 
fundamental para la estabilidad y el bienestar de sus habitantes, porque gestionan servicios 
esenciales como el agua potable, la recolección de basura, la pavimentación de calles y el 
alumbrado público. Estos servicios no sólo son cruciales para la calidad de vida, sino que también 
tienen un impacto directo en la percepción de la ciudadanía sobre la eficiencia y transparencia 
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del gobierno. Otra vertiente importante de los municipios es que su desarrollo es importantísimo 
para que los grandes proyectos nacionales sean verdaderamente exitosos, hay una frase que 
siempre me encanta repetir en foros municipalistas en donde me invitan como oradora "todo 
proyecto nacional pasa por un municipio". En mi tierra, por ejemplo, se construyó la Refinería de 
Dos Bocas sin primeramente hacer las adecuaciones de las vías estatales y federales que llevan 
hacia ella, lo que provocó que hubiera múltiples accidentes en donde paisanos han perdido la 
vida; tampoco hicieron los estudios ni las obras hidrológicas necesarias, y la comunidad está 
sufriendo desabasto de agua potable además, cada vez que llueve todo el municipio se inunda 
por la eliminación de los vasos reguladores naturales durante su construcción. 
 
Política energética avanza a 98 por ciento de autosuficiencia 

(2024-07-21, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

El primer mandatario, Andrés Manuel López Obrador, destacó que la política energética de esta 
administración se orientó a la extracción y procesamiento del crudo, principalmente, para ya no 
estar "vendiendo naranjas y comprando jugo de naranja", al explicar el rescate de la petrolera, el 
principal contribuyente de México. Romero Oropeza al abordar la autosuficiencia de 
combustibles, lo que es la refinación, con las 6 refinerías con las que contaba el país en el 2018, 
Cadereyta, Madero, Minatitlán, Salamanca, Tula y Salina Cruz, en el 2013 se llegaron a procesar 
un millón 224 mil barriles que para finales de 2018 se procesaban 511 mil barriles se procesaban 
en las 6 refinerías, que es menos de la mitad de lo de 2013.Con la actual política energética se 
tiene una producción superior en 200 por ciento a la recibida de 511 mil barriles y al primer 
semestre de este 2024 ser un millón 202 y terminar el sexenio con un triple de la producción 
recibida al inicio de esta administración con un millón 702 mbd, por la incorporación de la refinería 
de Dos Bocas y la coquizadoras. 
 
El futuro incierto de la energía en México 

(2024-07-22, Ruben Zermeño, Reporte Índigo (sitio), )  

México se comprometió ante la Organización de las Naciones Unidas a que para 2030 tendría 
garantizado el acceso a una energía asequible, fiable, sostenible y moderna para todos, pero 
estamos muy lejos de llegar a ese objetivo. “Eso nos da una desventaja porque además Deer 
Park no manda todo el combustible, alrededor del 80 por ciento se queda en Estados Unidos y la 
Refinería de Dos Bocas solo va a cubrir 22 por ciento de gasolina y el 30 por ciento del diesel”, 
agrega. 
 

SICT 
 
Afectó a 8.5 millones de equipos 

(2024-07-22, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 20)  

El apagón digital del 19 y 20 de julio en todo el mundo por la actualización del software de la 
empresa de ciberseguridad CrowdStrike en el sistema de Microsoft afectó la operación en 
bancos, aerolíneas, empresas, escuelas, gobiernos y algunos servicios de emergencia a nivel 
mundial, pues se estimó afectó a 8.5 millones de dispositivos. En México, datos de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) indican que los grupos aeroportuarios 
GAP, OMA y ASUR reportaron 582 demoras y 75 cancelaciones de vuelos, mientras que el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) registró 575 demoras y 54 
cancelaciones, en dos días. 
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Apagón informático dejó un centenar de vuelos cancelados 

(2024-07-21, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que en los aeropuertos 
concesionados del país se registraron 582 demoras y 75 cancelaciones de vuelos por las 
afectaciones tras la falla global en los sistemas de Microsoft este viernes 19 de julio. Pasadas las 
9:00 horas del sábado 20 de julio, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
informó que la terminal operaba con normalidad y se habían realizado 834 operaciones de 
despegue o aterrizaje reales. En tanto, las terminales administradas por Aeropuertos y Servicios 
Auxiliares (ASA) operaron con normalidad. El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) registró en 
total 274 demoras y 23 cancelaciones. Aproximadamente a las 11:00 horas del viernes se 
regularizó la documentación electrónica de los pasajeros en todos los aeropuertos. 
 
Cofece no ajustará dictamen sobre líneas de autobuses 

(2024-07-21, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) rechazó publicar una nueva versión 
del dictamen preliminar en el que la Autoridad Investigadora (AI) concluyó que hay elementos 
para determinar, preliminarmente, que no existen condiciones de competencia efectiva en el 
mercado de autotransporte federal y las terminales de pasajeros, debido a que existen seis 
barreras, y fijó un nuevo plazo para que los afectados formulen su defensa. En el dictamen, la AI 
hace diversas recomendaciones a la Cámara de Diputados, al Senado de la República, a la 
Canapat (como generar un programa de cumplimiento normativo en materia de competencia 
económica) y a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para 
terminar con las barreras que impiden la competencia en el sector. 

El Economista,  
 
Tras la falla global de Microsoft la SICT informó que registró un total de 657 incidencias 
en los diferentes grupos aeroportuarios del país. 
(2024-07-21, Sandra González, Canal 120 Milenio, )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reportó 657 incidencias 
en diversos grupos aeroportuarios del país tras una falla global de Microsoft. Según un 
comunicado, el Grupo Aeroportuario del Pacífico, Grupo Aeroportuario Centro Norte y Grupo 
Aeroportuario del Sureste registraron 582 demoras y 75 cancelaciones de vuelos, mientras que 
las terminales gestionadas por Aeropuertos y Servicios Auxiliares operaron con normalidad. 
Microsoft, por su parte, atribuyó el apagón informático global a una actualización del software de 
Crowdstrike, incompatible con el sistema operativo Windows, afectando a unos 85 millones de 
dispositivos. 

 

Son mujeres solo 1.2% de los transportistas 

(2024-07-22, Karla Linares, Publimetro, . 4)  

De acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), en 
septiembre de 2022, el padrón de conductores del servicio de autotransporte federal y privado en 
México contaba con 500 mil 463 hombres y solo dos mil 703 mujeres, esto es 98.8% 1.2%, 
respectivamente. Al respecto, Aide Ponce, de ELAM-FAW, explicó que tenemos un retraso de 10 
años en el tema de transporte de carga con Estados Unidos para planificar y ejecutar sus planes 
de desarrollo e infraestructura. 
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PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Temas de rescate de lagunas y agua van también en plan metropolitano entre 
Tamaulipas y Veracruz 

(2024-07-22, Cristina Gómez, Milenio (sitio), )  

Proyectos de transporte, agua y rescate de lagunas son las prioridades dentro del frente creado 
por los estados de Tamaulipas y Veracruz para ir juntos al rescate de los recursos metropolitanos 
que se dejaron perder en el pasado sexenio. La secretaria de Desarrollo Urbano y Medio 
Ambiente (Seduma), Karina Lizeth Saldívar Lartigue, informó que son temas torales dentro de su 
planeación estratégica y se espera conseguir fondos en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el 2025. 

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Inversión y justicia energética 

(2024-07-22, Redacción, Reporte Índigo, . 14 15)  

Uno de los grandes faltantes del proyecto de la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum, que 
considera Ramsés Pech, asesor de energías y economía, es la inversión. “De acuerdo al último 
reporte de cuánto invierte México, invierte más O menos 70 mil millones de dólares. El 90 por 
ciento lo invierte la parte pública y sólo el 10 por ciento la privada. Si nosotros queremos continuar 
con el nearshoring, tendremos un crecimiento en la electricidad y en la demanda de 
hidrocarburos, sobre todo sus derivados como la gasolina y diesel, significa que tendríamos que 
estar invirtiendo a partir de 2025 al mercado energético entre 90 y 110 mil millones de dólares. 
¿De dónde va a salir ese dinero, si el 90 por ciento lo invierte Pemex y CFE. Tienen que entrar 
los privados”, agrega. , El especialista señala que con tanto trabajo que se debe de realizar para 
alcanzar estos objetivos, es muy probable que no alcance con un sexenio a pesar del cambio de 
paradigma. "Con todo esto que hay que hacer, en seis años no nos va a dar tiempo. Por eso, 
debes de hacer una política pública a nivel constitucional basado en la reforma energética, que 
no es el plan, es la herramienta para hacer el plan, pero hacer un plan a nivel constitucional. El 
dinero no conoce ideologías y la energía no se puede crear de la noche a la mañana", finaliza. 
 
La tecnología "silenciosa" que no conocíamos 

(2024-07-21, Redacción, News Beezer (Sitio) , )  

El mundo de las energías renovables crece cada vez más, con la promesa de alcanzar una 
transición energética exitosa hacia fuentes renovables. energía más renovable y respetuosa con 
el medio ambiente, en esta transición se ha decidido aplicar principalmente paneles solares y 
turbinas eólicas, aprovechando zonas que nunca se habían imaginado. Desde hace un tiempo 
hemos visto algunos proyectos fotovoltaicos que se adaptan a diferentes situaciones en el área 
de automoción, desde células fotovoltaicas como cargadores portátiles hasta la aplicación de 
paneles en automóviles. Esto no solo ha sido creado para mejorar la autonomía de los coches 
eléctricos, sino también Se ha hablado de generar electricidad a partir de autopistas. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Disminuyen llamadas de extorsión a constructores 

(2024-07-21, Juan José Solano, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Mexicali, 
Eduardo Salazar Ley, dio a conocer que a inicios de este 2024 eran alrededor de 20 llamadas 
diarias de extorsión las que se reportaban a los agremiados. En total, a principios de año, los 
agremiados reportaban ante la CMIC 140 llamadas de extorsión falsas semanalmente, mientras 
que actualmente son alrededor de dos situaciones de este tipo las que se registran en una 
semana. 
 
Kosgei Eliud, ganador de la 29a Carrera CMIC Día del Ingeniero 

(2024-07-21, Redacción, Yucatán en Vivo YUC (Sitio), )  

El keniano Kosgei Eliud Kipkokir detuvo el cronómetro en 33:19 y se proclamó ganador absoluto 
en los 10 kilómetros de la Carrera CMIC Día del Ingeniero, celebrada este domingo 21 de julio. 
En la categoría de Afiliados CMIC, Juan Diego Bacab Quijano fue el ganador en la carrera de 5 
kilómetros, al llegar en 30:59. El premio fue igualmente de 3,000 pesos. Le siguieron Jesús 
Ramírez Patrón, con 31:00, y Claudia Canto Tec, con 32:30. En los 10 kilómetros, fue Víctor May 
Vera quien llegó primero, con 54:27, seguido de Ángel Castillo Cabrera y Carlos Pisté, quienes 
cronometraron 59:19 y 1:13:43, respectivamente. 

Estamos Aquí YUC (sitio), Desde el Balcón YUC (sitio),  
 
Imposible construir vivienda económica en SLP; precios suben hasta 300%: CMIC 

(2024-07-22, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

Los pocos predios que hay en los alrededores de la zona metropolitana, han subido en 200 o 
300% su valor en los últimos tres años, señaló Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Pérez Herrera indicó que ya 
no hay predios con costo accesible en los alrededores de la zona metropolitana para construir 
vivienda económica, pues lo que existen “están siendo sobrevalorados y eso está encareciendo 
más la vivienda”. Sostuvo que no son los desarrolladores quienes encarecen la tierra, sino los 
propietarios, por ejemplo los ejidatarios, ya que quieren obtener una buena ganancia por la venta 
de sus tierras, “piensan que sí se va a pagar por la demanda (de tierra) que hay, pero encarece 
todo y es imposible sostenerlo”. 
 
Comuneros triplican precio del suelo 

(2024-07-22, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Para que se pudiera lograr la construcción de más vivienda económica, los costos de la tierra 
tendrían que bajar hasta en un 20 por ciento, pero uno de los principales obstáculos es que los 
propietarios del suelo incluso lo están vendiendo al triple, señaló Juan Manuel Pérez Herrera 
presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Desarrolladores y constructores se han topado con comuneros que elevan el costo de la tierra 
hasta en un 300%, hay otros que están conscientes y quieren participar y ayudar, expresó. 
 
Gobierno invertirá 11 mdp para arreglar caos en distribuidores de Pachuca 

(2024-07-22, Adela Garmez, La Jornada HGO (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Pública y Desarrollo Urbano Sostenible (SIPDUS) emitió fallo a 
favor de Octavio Solís Cerón para que lleve a cabo el estudio y proyecto para la solución del 
conflicto vial en los distribuidores Colonias y Miguel Hidalgo, en Pachuca, por un monto de 11 
millones 133 mil 260.50 pesos, de acuerdo con los dos fallos de las convocatorias. En la licitación 
EO-SIPDUS-N43-2O24, relacionado con el distribuidor Colonias, el expresidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo deberá desarrollar un estudio 
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vial para identificar la problemática en el lugar, a través de recorridos, así como analizar la 
situación actual de la operación de la infraestructura urbana existente y usuarios. 
 
Egresan nuevos profesionistas especializados para la industria de la construcción 

(2024-07-21, Redacción, Uniradio Baja BC (Sitio), )  

Como parte de sus programas de formación, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción celebró este viernes 12 de julio la graduación de una segunda generación de 
maestros en Gerencia de Proyectos del ITC. El Ing. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC, 
delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, destacó que los graduados fueron Heber Núñez, Joseph 
Ponce, Diana Saldaña y Raúl Madera. El dirigente subrayó que gracias a los programas 
académicos que ofrece el Instituto Tecnológico de la Construcción (ITC) se tiene la accesibilidad 
y la capacidad de otorgar certificados de maestría, válidos ante la Secretaría de Educación 
Pública (SEP). 

Tribuna Economíca BC (Sitio), Uniradio Informa BC (Sitio), Diario Tijuana BC (sitio), Tijuana Informativo BC (sitio),  
 
Entre déficit e incertidumbre por obras en Mérida 

(2024-07-21, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

Raúl Monforte González, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Yucatán, dijo que “la transparencia y el combate a la corrupción siguen siendo un 
factor que también debe ser atendido con diligencia y oportunidad en los procesos de contratos 
y en general”. Consideró que hay proyectos en marcha, hay liquidez, la mano de obra aún 
presenta un significativo déficit que se viene arrastrando desde hace unos años, pero con cierto 
alivio se logra un avance importante con base en la atracción de talento y capacitación, acciones 
que se implementan coordinados con el gobierno estatal. 
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